

Haute-Deûle, petites indemnités

La CCHD (Provin, Bauvin, Annœullin, Allennes-les-Marais, Carnin) va disparaître pour intégrer la MEL dès mars 2020. En attendant, la petite interco continue d'être administrée par trente-quatre élus. Vingt-neuf conseillers communautaires, qui ont... zéro euro d'indemnités, un président, Grégory Marlier, rémunéré 1 800 € net et quatre vice-présidents, qui touchent 552 € mensuels : Joffrey Zbierski, maire de Provin, est « VP » aux finances, Louis-Pascal Lebargy, son homologue de Bauvin est chargé des affaires sociales, Gérard Mayor, maire d'Allennes, de la voirie, des espaces verts, de l'éclairage public, des bâtiments ; enfin Christophe Gras, élu à Annœullin, s'occupe de l'urbanisme.



« C'est l'EPCI (l'établissement public de coopération intercommunale) qui dépense le moins, souligne M. Marlier. Et pour mon mandat de président, ajoute-t-il, je prends des crédits d'heures non rémunérés au sein de mon travail. L'indemnité ne fait que compenser – en partie – ces sommes que je ne gagne pas ».

PAS DE FRAIS DE REPRÉSENTATION

L' élu rappelle aussi le nombre de réunions auxquelles lui, mais aussi les vice-présidents, doivent assister. « Nous n'avons pas non plus de frais de représentation. Ainsi, si nous voulons inviter quelqu'un à déjeuner pour discuter, eh bien, nous payons le repas » poursuit M. Marlier. Il plaide pour qu'on crée « un vrai statut d' élu local » (on sait que le gouvernement travaille à un projet de loi) : « C'est compliqué pour des gens qui travaillent dans le privé, de devenir élus locaux. Ce statut permettrait à chacun, quel que soit son métier ou sa catégorie socio-professionnelle, de se présenter à des élections... » ■

Pas d'économie d'échelle

Les indemnités de la Métropole européenne de Lille par rapport aux petites intercos voisines peuvent donner le tournis... Quand la MEL distribue 220 123,36 € par mois en indemnités à ses 184 élus, la communauté de communes de Pévèle-Carembault en distribue 16 043 € et la Haute-Deûle, simplement 5 825,45 € en tout et pour tout.

Mais si l'on met ces chiffres au regard de la population, on arrive finalement à des valeurs similaires par habitant. Ainsi, les indemnités de la CCHD (24 500 habitants environ) coûtent 23 centimes par mois à chaque habitant, quand, à la MEL (1,1 million d'habitants), on tourne autour de 20 centimes. C'est la Pévèle-Carembault qui coûte le moins en indemnités en fonction de sa population (94 000 habitants) : 17 centimes par habitant.

Finalement, quelle que soit la taille de l'interco, le volume d'indemnités reste dans les mêmes proportions par habitant. On peut aussi relever qu'il n'y a finalement pas d'économie d'échelle... Plus il y a de communes adhérentes, plus il y a d'élus et plus il y a d'indemnités versées. ■

Réaménagements « canicule » dans les médiathèques et bibliothèques

VILLENEUVE-D'ASCQ VENDEVILLE. Les structures non climatisées pâtissent des effets de la canicule ambiante. Hier, c'était le cas à Villeneuve-d'Ascq : la médiathèque Till l'espiègle reste ouverte pendant cet épisode de canicule. Mais avec ses grandes verrières, c'est sûr, « il fait chaud », nous assure-t-on. Tellement que la salle du kiosque, où sont situés les journaux et des postes informatiques, a été fermée toute la journée d'hier.

Sans climatisation, l'équipement fonctionne aussi normalement que possible. Mais prévoyez une bouteille d'eau avant d'y passer...

FERMÉE TOUTE LA JOURNÉE

À Vendeville, la municipalité a tranché : la bibliothèque a été fermée hier après-midi. Le bâti-



Le kiosque, situé tout en haut de la médiathèque villeneuvoise, accueille les journaux et les postes informatiques. Trop chaud, il est resté fermé hier.

ment modulaire, gros bungalow, n'est pas du tout ventilé. Un véritable piège à chaleur. Pas question d'y faire travailler la responsable, son agent d'accueil, ni de recevoir les bénévoles et le public. Elle rouvrira aujourd'hui, si

les conditions le permettent. Les travaux de la nouvelle médiathèque commenceront en septembre. Un équipement beaucoup plus moderne qui devrait, lui, mieux encaisser les épisodes de chaleur à l'avenir. ■ C. B.

LE CREUX DE L'OREILLE

LA CANICULE DÉSHABILLE LES JUGES

Jeudi 14 h, le tribunal s'installe pour l'audience la plus chaude de l'année. Polo noir pour le président, tee-shirt jaune pour la juge à sa droite, chemise blanche pour la juge à gauche. Robe rouge pour la procureure, polo bleu pour l'huissier audientier, éventail rouge et robe à fleurs pour l'avocate... En ce jour de canicule, la justice à Lille est en couleurs... Parce qu'il fait largement plus de trente degrés dans la salle, les professionnels de justice ont tombé la robe noire. C'est prévu par la loi (article 402) mais exceptionnel : « J'ai 36 ans et demi de métier et c'est la première fois que je siège sans robe », précisera le président Faure.

LE LOSC, CLUB MÉTROPOLITAIN

Le nouveau maillot du LOSC prend des couleurs... métropolitaines. Le club annonce, en effet, l'arrivée de deux nouveaux sponsors. Pour la saison qui commence le 10 août, les Dogues arboreront deux nouveaux logos sur leur paletot : celui de la MEL pour les matches à domicile et celui d'Hello Lille pour les rencontres à l'extérieur. Comme le souligne le club, il s'agit d'une volonté partagée d'ancrer encore un peu plus profondément le vieux club lillois à son territoire métropolitain. Les puristes noteront que le stade est aujourd'hui à Villeneuve-d'Ascq, le centre d'entraînement à Camphin-en-Pévèle et le siège de la MEL à... Lille.

SOLDES

DES

Jusqu'à
-50%*

France litterie

EXPERT DE VOS NUITS

*Durant la période légale des soldes, dès son 1^{er} jour dans le département, sur produits signalés par étiquetage spécial en magasin. Dans les limites des stocks disponibles.

WATTIGNIES 59, rue du Général-de-Gaulle 03.20.95.42.12	LOMME Zamin face Métro 03.20.09.66.10	BONDUES 530, av. du Général-de-Gaulle 03.20.81.10.82
---	--	---

www.france-litterie59.fr